

ADXB-DX-Tipps – März 2018

ÖVSV - Österreich Rundspruch – So, 18.03.2018

HCJB - Deutschland - Sa, 24.03.2018

Herzlich Willkommen zu unserem monatlichen ADXB-Rundspruch im März 2018 !

Am Mikrofon sind heute Harald Süß und Franz Brazda.

Zuerst verlesen wir eine **Klubmeldung** wie folgt:

Das ADXB – Austrian DX Board ladet alle Mitglieder zur Jahreshauptversammlung in Niederösterreich ein. Diese findet am Samstag, den 14. April um 10 Uhr im Strasshofer Weinkrug statt. Anschließend ist ein Besuch des Strasshofer Eisenbahnmuseums geplant, bei dem eine Sonderführung durch das Gelände vorgesehen ist. Auch das Thema Funk soll dabei mit berücksichtigt werden. Treffpunkt vor dem Eingang des Museums ist um 1330 Uhr.

Für mehr Informationen bitten wir um Anfragen an unsere Klubadresse

ADXB – Austrian DX Board, c/o Musikalisches Zentrum, Zeltgasse 7, 1080 Wien

oder an unser E-Mail Adresse:

adxbsuess@aon.at

Und nun zu den DX-Tipps:

Brasilien:

Das ist das Land mit den meisten Kurzwellen Sendern in Südamerika. Nachfolgend eine Auswahl an möglichen Empfängern in Europa, wobei Sendesprache immer portugiesisch ist. Optimal hörbar sind die Programme bei uns in der späten Abendzeit, so gegen 22 Uhr UTC bis früh am morgen:

- Radio Clube do Para auf 4885
- Radio Aparecida auf 5035, 6135, 9630, 9820 und 11855
- Radio Deus e Amor auf 5015, 6060, 9565 und 11765
- Radio Brasil Central auf 4985 und 11815

- Radio Bandeirantes auf 6090, 9645 und 11925
- Radio B Dois oder Radio Evangelizar auf 9725 und 11935
- Radio Cancao Nova auf 9675

Radio Nacional ist nur schwer bis gar nicht derzeit zu hören, da ein Trafo Provisorium auf der Sendestelle nur geringe Sendeleistung erlaubt. Die Frequenzen: 6180 und 11780.

Anguilla/Karibik:

Carribbean Beacon Anguilla ist wieder auf Kurzwelle aktiv und kann seit Dezember auf der Frequenz 11775 kHz Abends gehört werden. Man sendet zwischen 10 und 22 Uhr UTC. Zu den anderen Zeiten verwendet man die 6090 kHz, die aber seltener in Europa gehört wurde. Es werden dort religiöse Programme in Englisch ausgestrahlt und man bestätigt fallweise auch mit einer schönen QSL Karte. Das kann aber auch länger dauern, bis Antwort von dort kommt. Hier ist die QSL-Adresse:

Carribbean Beacon, University Network, P.O. Box 690, The Valley, AI-2640 Anguilla, Karibik

Seit dem Wirbelsturm "IRMA" vom 5. September war man nicht mehr auf Kurzwelle aktiv, nun wurde der Antennenschaden behoben und man sendet wieder. Mittelwellenspezialisten können den Sender sogar manchmal auf der bekannten Frequenz 1610 kHz empfangen, wo parallel zur Kurzwelle gesendet wird.

Peru:

Hörer mit guten Ohren und Antennen können nach folgenden Peruanischen Stationen Ausschau halten:

4750 – Radio Huanta 2000

4775 – Radio Tarma Rapid

4985 – Radio Voz Cristiana

5025 – Radio Quillabamba

6175 – Radio Tawantinsuy

Guatemala:

Die einzige Kurzwellenstation aus Guatemala ist Radio Verdad und soll gegen Sendeschluß um ca 0400 Uhr in Europa ganz gut gehört werden, wenn es die allgemeinen Empfangsbedingungen zulassen. Die Schlussansage ist mehrsprachig, ansonsten sendet man in spanisch. Eine QSL kommt, wenn man spendable 5 US Dollar dem Brief beilegt und adressiert wie folgt:

Radio Verdad, Apartado 5, Chiquimula, Guatemala

Als Dank dafür kommt meist nicht nur die QSL, sondern oft auch ein Wimpel und diverse andere Informationen über die Station und das Land Guatemala.

Kolumbien

Öfter schon wurde berichtet von dem Empfang von Alcaravan Radio, das ab 22 bis 11 Uhr auf der Kurzwelle 5910 kHz in spanisch sendet. Einen Versuch ist es jedenfalls wert. Die zweite noch sendende Station aus Kolumbien ist La Voz de tu Conciencia und wurde nur ganz selten beobachtet. Man sendet 24h auf der Frequenz 6010 kHz.